



FRENTE POLÍTICOS

1. Tejido fino. El canciller **Marcelo Ebrard** tuvo una semana kilométrica. Textual. Está en Tokio, Japón, donde acompañará al pueblo y gobierno japonés en el funeral de Estado de **Shinzō Abe**, ex primer ministro de ese país. "Respetado Interlocutor, siempre estubo atento a los puntos de vista de nuestro país en el G20. Descanse en paz", escribió en redes. **Ebrard** tiene la más intensa de las agendas en la Cuarta Transformación, y elevado ritmo de trabajo. El domingo pasado, estuvo en Gran Bretaña para los funerales de la reina **Isabel**, a media semana en la ONU; regresó a México un día, y de ahí a Oriente. Si todo ese kilometraje se transforma en resultados, estamos del otro lado.

2. Bienvenida al club. "Rindo protesta como gobernadora del estado de Quintana Roo para hacer cumplir la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, la de Quintana Roo y las leyes que de ellas emanen, y desempeñar leal y patrióticamente el cargo que el pueblo me ha conferido", expresó **Mara Lezama**. Mucho se espera de ella. Que sea un gobierno incluyente, primero los pueblos indígenas y el desarrollo en sus comunidades, como la mejor manera de corresponder al voto. Y, hablando de la península, será prioridad proteger el medio ambiente. Hasta 2018, en la historia de México, sólo había siete mujeres gobernadoras. Hoy suman ocho: sólo una, **Maru Campos**, no es de Morena. Mucho ha cambiado el país, y eso no se puede ocultar.

3. Talacha. Los fines de semana son aptos para sacar a flote estrategias políticas. Lo hace **Ricardo Mejía**, subsecretario de Seguridad Pública federal. Mediante asambleas vecinales para la prevención del delito en colonias de Monclova y de Saltillo, Coahuila, dio a conocer a los ciudadanos la consulta que realizará el presidente **Andrés Manuel López Obrador**, para

la permanencia del Ejército y la Marina en labores de seguridad. Los residentes respaldaron la propuesta. En una votación a grito alzado, la población respondió afirmativamente para que permanezcan los elementos de ambas Instituciones. Aspira a gobernar la entidad y los gritos de apoyo a las Fuerzas Armadas, de paso, apoyan su candidatura. Dos pájaros de un tiro.

4. Poder de convocatoria. **Luis Nava**, alcalde de Querétaro, presentó su Cuarto Informe de Gobierno. "Hemos dado muestra de la madurez democrática que predomina en nuestro municipio, del compromiso con la ciudadanía por encima de cualquier otro tipo de interés", expresó. "Es el fruto del trabajo colectivo de las dependencias de esta administración, de la ciudadanía y, sobre todo, del trabajo en conjunto de las distintas fracciones de este cabildo". Al informe asistieron el líder nacional del PAN, **Marko Cortés**, senadores y diputados federales, el gobernador **Mauricio Kuri**, alcaldes y diputados locales, y ediles invitados de Pachuca, León, San José Iturbide y Puebla y exalcaldes de la capital. ¿Por qué será?

5. Confianza institucional. En 2022, la donación de órganos y tejidos ha registrado una recuperación de 3%, luego del impacto negativo que ocasionó la pandemia de covid-19, informó **Érika Rivera Durón**, jefa de área en la Coordinación de Donación y Trasplante de Órganos, Tejidos y Células del Instituto Mexicano del Seguro Social. "Durante la pandemia, el número de donaciones y trasplantes disminuyó considerablemente a nivel mundial. Sin embargo, este año hemos visto que, en comparación con el año 2019, en donde no había pandemia, estamos teniendo un incremento del tres por ciento en las donaciones. **Zoé Robledo**, director del IMSS, lleva el barco a buen puerto; es obligación de los ciudadanos corresponder al esfuerzo. Nadie lo olvide: a donar.